

# Association Catholique Franco-Canadienne

de la

Saskatchewan

Wonda, Sask.

## PROTESTATIONS

Au moment même où les délégués anglais, français et américains réunis à Gaspé, saluaient la mémoire de Jacques Cartier et célébraient la bonne entente que l'on dit exister au Canada entre les deux grandes races qui habitent notre pays, la Commission fédérale de la Radio commettait envers la nôtre une parfaite goujaterie.

Les fêtes de Gaspé intéressaient le Canada tout entier. Tous les journaux en ont parlé. Ceux de l'Ouest leur ont consacré des éditoriaux sympathiques. Trois grandes nations y étaient représentées. Des personnages d'une réputation mondiale y prononcèrent de superbes discours. Ces fêtes du quatrième centenaire revêtirent tout l'éclat qu'elles méritaient. Seule, notre Commission fédérale de la Radio choisit de les ignorer, du moins sur son réseau de l'Ouest, Pourquoi?

Est-ce parce que le compte rendu de ces fêtes serait allé proclamer à travers tout le pays que le Canada a été découvert et colonisé par des Français? Serait-ce parce que ces fêtes attireraient trop fortement l'attention publique sur le rôle prépondérant joué par notre race dans l'histoire du pays? Serait-ce encore parce que la plupart des discours, sinon la totalité, furent prononcés en français? Ou bien aurait-on eu peur des Turnbull, des Cowan et autres fanatiques de même espèce auxquels les électeurs de la Saskatchewan viennent de signifier un congé bien en règle? Nous l'ignorons et nous avons le droit de croire bien des choses.

Mais ce que nous supposons c'est que la Commission de la Radio aurait mis tous les postes de l'Ouest a contribution s'il avait été question de glorifier un héros de race anglaise.

Ce qu'il y a de paradoxal c'est que la plupart des postes américains irradièrent les fêtes en entier. Nos Canadiens de l'Ouest durent avoir recours aux postes d'émissions de la République voisine pour suivre ce qui se passait à Gaspé. Cette attitude des postes américains constitue la plus cinglante des condamnations envers notre Commission de la Radio. On voit que monsieur Thomas Maher n'est plus là.

Notre Association tient à protester de la façon la plus énergique contre ce silence injurieux de la Commission de la Radio et à le porter à la connaissance de la province de Québec. Une copie de cette protestation a été adressée à la Commission elle-même et au ministre dont elle relève.

Pour l'ASSOCIATION CATHOLIQUE FRANCO-CANADIENNE

DE LA SASKATCHEWAN

Le président-général

Raymond DENIS